

# 議会だより



立派なサケをみごとにゲット（第50回あきあじまつり）

## 主な内容

**意見書を提出しました**（道路の整備に関する意見書など6件）…… 3～ 4

### 町政のここが聞きたい

一般質問（中村・戸田博・瀧川・佐藤・丹羽の5議員）……… 6～13

**議会のうごき**（常任委員会の活動・四島交流など）…………… 14

●協働のまちづくりへ「医良同友」…………… 16

# 9月 定例議会 9月14日～17日開催

任期満了に伴い、佐藤正男さん（西春別駅前）の再任と、木嶋扶美さん・佐藤豊さんの退任に伴い、木村健吾さん（別海）・島田安



佐藤 正男さん



木村 健吾さん

岡田正子さんの退任に伴い、田中博行さん（泉川）の選任に同意しました。任期は、平成二十二年十月十二日から平成二十六年十月十一日までの四年間です。



田中 博行さん

9月定例議会は、9月14日から4日間の会期で開かれました。審議のようすをお伝えします。

各会計補正予算が審議され、全員の賛成で可決されました。

## 平成22年度 補正予算

補正額	予算総額
一般会計（2回目の補正）	
3億8,570万円 増	154億6,170万円
老人保健特別会計（1回目の補正）	
36万円 増	236万円
介護サービス事業特別会計（2回目の補正）	
1,396万円 増	9億1,096万円
介護保険特別会計（1回目の補正）	
1,590万円 増	10億 740万円
病院事業特別会計＜資本的支出＞（1回目の補正）	
3,148万円 増	13億2,471万円

## 一般会計の主な補正（歳出）

- |                               |             |
|-------------------------------|-------------|
| ○基金積立金（減債基金等）                 | 1億7,100万円増額 |
| ○住宅用太陽光発電システム補助金              | 350万円増額     |
| ○調整交付金事業（町有バス・スクールバス・除雪機械購入等） | 7,260万円増額   |
| ○中春別へき地保育園改築調査・設計委託料          | 600万円増額     |
| ○新型インフルエンザ検診委託等               | 430万円増額     |
| ○緊急雇用創出事業（小中学校のデータ整備等）        | 553万円増額     |
| ○森林整備地域活動支援交付金                | 456万円増額     |
| ○造林等整備工事                      | 500万円増額     |
| ○矢臼別演習場土砂流出対策事業               | 1億3,226万円増額 |

## ■ 老人保健特別会計の主な補正（歳出）

- 21年度実績による国・道などへの精算 36万円増額

## ■介護サービス事業特別会計の主な補正（歳出）

- デイサービスセンター送迎バス購入費 1,396万円増額

#### ■介護保険特別会計の主な補正（歳出）

- 21年度実績による国・道などへの精算 1,590万円増額

#### ■ 病院事業会計の主な補正（支出）

- 医療機械器具購入事業 3,148万円増額

## 委員の推薦を承認しました

### ◆人権擁護委員

鈴木實さんの退任に伴い、菅原日出男さん（別海）の推薦と、任期満了に伴い、保田千恵子さん（別海）の再任を承認しました。任期は、平成二十三年一月一日から平成二十五年十二月三十一日までの三年間です。



保田千恵子さん



菅原日出男さん

## 工事請負契約の締結を承認しました

### ◆中央児童館建設建築主体工事

簡易公募型指名競争入札により、みどり・三共経常建設共同企業体が落札しました。契約金額は八千六百九十四万円で、工期は平成二十三年二月二十五日までです。



現中央児童館（右）の左隣りに新児童館が建ちます

## 国・道に意見書を提出しました

### ◆道路の整備に関する意見書

提出者 総務建設常任委員会

池田 幸雄 委員長

町民生活に欠かすことのできない道路整備に必要な予算を確保するとともに、地方の自主性・裁量性を重視した制度とすることを求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。



生活に密着した道路の整備は必要

### ◆一般国道の維持管理の充実を求める意見書

提出者 丹羽 勝夫 議員  
他三人

道路は重要な社会資本であり、特に、圏域間を結ぶ一般国道は、地域経済の活性化のか町民の命に関わる救急搬送など、重要な役割を担っていることから、割を強く求める意見書が

書が提出され、全員の賛成で可決されました。

### ◆地方財政の充実・強化を求める意見書

提出者 戸田 博義 議員  
他三人

地域の雇用や社会保障を守る上で、地方自治体の役割が重要なことから、来年度予算の地方交付税措置などの一層の充実・確保を求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆口蹄疫など家畜の感染症に対する備えを万全にするよう求める意見書

提出者 産業常任委員会

戸田 憲悦 委員長

今年十年ぶりに国内で発生した口蹄疫は、酪農・畜産経営に大打撃を与え、経済・交流活動や社会活動にも多大な影響を与えるました。

近年の国際化で、人・動物・畜産物の流通により国境を越え病原体が侵入する可能性が高くなっていることから、家畜の感染症の侵入と蔓延防止・検査体制の充実を求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆森林・林業政策の早急かつ確実な推進に関する意見書

提出者 横堀 昭康 議員  
他六人

地球温暖化の防止、国土の保全・水源のか

北海道における自衛隊は、災害発生時の救援・救難活動や救急患者の搬送など地域の安全と安心に大きな役割を果たしていることから、防衛大綱の見直し等に際し、地域の意向に配慮し体制を維持するよう求める意見書が提出され、賛成多数（反対二名）で可決されました。

審議は十一月にかけて行なわれ、十二

ん養に加え、地球環境に優しい低炭素社会づくりの推進など、森林に対する期待が増大する中、森林・林業の担い手である山村が崩壊の危機に立っています。

森林資源を適切に利用し、森林・林業・木材産業の活性化を求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆北海道の自衛隊体制維持を求める意見書

提出者 佐藤 初雄 議員  
他三人

イラク・アフガン戦争などを経験し、世界の人々は「武力で紛争は解決しない」ことを知りました。いま世界は軍縮に向かっています。

各会計決算審査特別委員会の審議始まる

平成二十一年度

平成二十一年度一般会計・国保会計など九会計の決算内容を審査するため、各会計決算審査特別委員会が設置されました。

月の定例議会で全議員に報告された後、認定について採決します。決算委員会の構成は下記の通りです。

委員長	佐藤 潤子
副委員長	横堀 昭康
委員	安田 昭康
委員	池田 幸雄
委員	福原 春政
委員	沓澤 幸廣
委員	安部 博夫
委員	安田 昌春
委員	横堀 慶一

反対意見

(中村忠士議員)

イラク・アフガン戦

賛成意見

(安田輝男議員)

駐屯地は四十年前からあり、まちづくりと人づくり、そして、地域の安全と安心に大きく貢献しています。

「自衛隊維持を求める意見書」に  
対して論議しました



西春別駅前にある別海駐屯地内のように

# 町長の 行政報告

9月定例町議会の第一日目（14日）に町長が行なった行政報告を要約して掲載します。

**水産業**



国後をのぞむ野付外洋クルージングではイルカが見られる

商工業は厳しい経営下にあります、商工会を中心とした中小企業家同友会などの経営者グループが新しい取り組みを行なつておる、商工業活性化へ期待をしています。

# ○ 跳投

**口蹄疫**

## 防疫体制の維持・ 継続を確認

本年四月二十日に宮崎県で確認された口蹄疫は、八月二十七日に終息宣言が出されました。

この間、二十九万頭の牛・豚が殺処分され、酪農畜産のみならず、

百五十億円と大打撃を与えました。

今回の口蹄疫は、感染源や経路が特定されていないこともあり、「北海道口蹄疫侵入防止対策本部」から、防疫体制の継続が打ち出されたことから、当町も侵入防止対策を継続します。

生乳生産量、生産額ともに前年対比九八%と伸びていません。要因として、昨年の天候不順による基礎飼料の品質低下、暑さによる牛のダメージも大きく繁殖も低下傾向です。

なお、ホタテ春漁は六月末で終了し、数量で七三%の一万八千五百九十二トンでしたが、漁価高で金額は一〇三%の三十四億六千万円です。

野付半島  
クルージングに期待  
観光入込み数は、「ジャンボホタテまつり」「第五十回えびまつり」などのイベントが好天にも恵まれ、前年比四%増の十五万三千人となっています。野付半島は減少していますが、外洋クルージングも開設したことから、秋季観光に期待をして

**小児科・外科医が退職** 四月から町立別海病院に勤務していた大いにいた小児科の野崎医長、外科の河合医長が九月いっぱいで退職することになりました。今後、小児科は地域医療振興協会と札幌医大から、外科も九月以降、地域医療振興協会から継続して支援をいただけることになります。



## 建設工事が進む新町立別海病院

億五千五百万円となつてゐます。

病院

の確保については、今後も全力をあげて取り組んでいきます。

# 町政の ここが聞きたい

9月定例議会では第2日目(9月15日)に5議員が一般質問をしました。その内容を要約して掲載します。

## ■中村忠士 議員

- 1 戦争遺跡・証言などの保存に努力を ..... 6
- 2 8月6日・9日とお盆は射撃演習をやめるべき ..... 7
- 3 教育委員会の連絡・伝達体制に問題はないか ..... 7

## ■戸田博義 議員

- 1 町の防災対策の反省点は ..... 8

## ■瀧川栄子 議員

- 1 ソーシャルワーカーの導入を ..... 9
- 2 自治基本条例策定には十分な協議時間を ..... 9

## ■佐藤初雄 議員

- 1 別海町自治基本条例の基本理念は ..... 10
- 2 ドクターへりによる救急医療体制の現状は ..... 10
- 3 中山間事業の内容は ..... 11
- 4 臭気削減の取り組みが必要 ..... 11

## ■丹羽勝夫 議員

- 1 入湯税を下げた理由は ..... 12
- 2 町の機構図全戸配布が遅れているのは ..... 12
- 3 郊楽苑の設備改修工事費と内容は ..... 13



旧陸軍計根別飛行場跡に残るえんたい壇（本別地区）

平成十七年六月議会  
の「戦争の記録、証言、  
遺跡の收拾・発掘・保  
存を進めるべき」とい  
う質問に対し、山口教  
育長は「関係資料の收  
集・保存等を行つてい  
きます」と答弁してい  
ます。経過・方針は。

戦後六十五年を過ぎ  
た。今残さなければ消え  
てしまします。西春別平成寿大学の

中村忠士議員

教育長 記録を集大成し  
「別海叢書」を発行します

**中村議員**  
**戦争遺跡・証言などの  
保存に努力を**

中には個人の所有地に  
化を進めています。  
一部、VTRやCD  
群の跡や忠魂碑・奉安  
殿などの戦争遺跡の保  
存を具体的に進めるこ  
とはできないのでしょ  
うか。

また、計根別飛行場  
現在保管している録  
音や写真などのデジタ  
ル化に力を入れてほし  
いと思います。

質問

山口教育長

中で、開拓の歴史や戦  
争の足跡を語る発表会  
を平成十八年度から二  
十年度と続けてきまし  
た。今後、ほかの寿大  
学の中でも実施するよ  
う考えています。  
将来的には記録を集  
大成し、別海叢書の発  
行を予定しています。

## 一般質問

### 中村議員　八月六日・九日とお盆は射撃演習をやめるべき

町長

お盆の時期だけでも自粛を要請していきます

中村忠士議員

八月六日は広島原爆被爆、九日は長崎、十五日は終戦の日です。この時期は原爆や戦争犠牲者への慰靈と反戦を誓う時期です。しかし、矢臼別演習が行われました。

水沼町長

お盆の訓練について

は、毎年、駐屯地、北

部方面本部などに自粛



矢臼別演習場内町道脇で行われた訓練

八月六日は広島原爆被爆、九日は長崎、十五日は終戦の日です。この時期は原爆や戦争犠牲者への慰靈と反戦を誓う時期です。

するよう要請していま  
すが、駐屯地からは、  
訓練は限られた期間の  
中でルールを遵守しな  
がら実施していると聞  
いているところです。  
お盆の時期だけでも  
自粛してもらうよう、  
要請していきます。

水沼町長

現地確認を行いまし  
たが、演習場内での訓  
練であり、町民に直接  
被害などがおよぶ状況  
ではなく、特に問題は  
ないと判断しています。

質問

西部地区の教職員健康診断は、例年十時半ごろに終わっていたのに、今年は延過ぎまでかかるという状況が起  
こっています。受付で職員の説明がなく、受診される方に戸惑いが生じたとい  
ふことも聞いています。また、受診票（カルテ）が、教育委員会の

もううため、学校ごとに封筒詰めして棚入れしたものでした。会議に出席できなかつた学校へは、別便で送

### 中村議員　教育委員会の連絡・伝達体制に問題はないか

教育長　正すべきところは正します

中村忠士議員

教育委員会の連絡・  
伝達体制に問題はないか

山口教育長

教職員健康診断につ  
いては、十一時ごろ終  
了したとの報告を受け  
ています。例年より受  
診者が多く、十五分か  
ら三十分程度時間が延  
びたものと思われます。

山口教育長

就学指導委員につ  
ては今ぐらいの時期に  
なって、今年もお願い  
しますという感じでや  
るのが毎年の例です。

ご異議があるかと思  
いますので、正すべき  
ところは正していきま  
す。

質問

棚に無造作に置かれて  
いたという事態も発生  
しています。

これは一例ですが、  
最近、教育委員会の事  
務的な不手際が目立つ  
という声が、現場から  
聞こえてきます。

付しました。

お盆の訓練について

は、毎年、駐屯地、北

部方面本部などに自粛

する

すぐ脇で、交通障害

にもなるようなやり方

で塹壕構築訓練が行わ

れています。

**小守総務部長**

今年二月二十七日南米チリで巨大地震が発生し、日本にも津波が到来しました。

戸田博義議員

## 町の防災対策の反省点は

**総務部長 今後、対応策など  
検討していきます**

実際に避難した方が約三〇四割と低くかったことです。

どのような動きをしましたか。

船舶避難の解決のため専門家の研修会や、避難ルートの作成などについて町はどうのうに考えてありますか。

**小守総務部長**  
船舶の避難について  
は今後、両漁協と協議  
しながら対応策など検  
討していきます。

## 小守総務部長

町で避難率を調査し  
一告終は。

**小守総務部長**  
避難対象者は平成二十二年一月三十一日現在、三百四十七世帯、一千三百十人です。

## 質問

各町内会防災組織が



各地域で防災訓練が行われています（西春別駅前地区）

床丹地区は、低気圧などの越波によつて大きな被害が出ました。国道二四四号線の山側には、広大な土地があり、多くの方が上に移住を希望していますが、道路と水がなく道路建設を望んでいます。

**水沼町長**  
今後関係機関と協議  
を進めていきます。

**質問**  
港・海岸に監視カメラの設置は。

各学校では年度当初に学校経営案を作成し、その中に防災計画として火事・地震の場合の避難の指導や訓練などが明記され、訓練などを行っています。

## 質問

道々に接続する約  
km区間は民地を取得し  
なければなりません。  
地権者や地域の皆様の  
ご理解とご協力を得な  
がら整備を進めます。

平成三年に護国寺の西側から国道九虫橋南側までの二kmの道路整備計画を作成しており、国道から東公民館西側までは整備を完了していきます。

尾岱沼地図の山側に抜ける道路が必要です。早急に整備する必要があると思いますが。

通常、民間の宅地造成の道路は土地所有者が整備します。道路用地もないのに計画はありません。

## 一般質問

### 瀧川議員 ソーシャルワーカーの導入を

病院事務長

必要と判断したら配置を検討していきます

瀧川榮子議員

病院で医療や福祉・介護などの相談は、現在どの部署で受けていますか。

医師・看護師が相談内容により、他部局と連携をとりながら対応しています。



町民のニーズに応えようと病院も努力しています

真籠病院事務長

医療現場での危機管理などで各分野での仕事が増えると考えます。

瀧川榮子議員

この目的を果たすための仕事、業務は必然的に増えると考えます。

医師・看護師不足という状況で、相談業務

が今後与える影響は。

今後、通常業務に影響が出る可能性が十分あります。

一次医療機関として、予防医

小守総務部長

別海町自治基本条例（仮称）の素案が、非常に短時間で作り上げられたと感じていますが、十分な協議時間がありましたか。

瀧川榮子議員

回の協議をし、延べ三十時間以上の時間を費やしました。十分協議されたと考えています。

公募・団体推薦による検討委員会が開かれます。情報不足の中では委員会の公開がのぞまれます。

努力していきます

町長

理解されるよう

### 瀧川議員 十分な協議時間を

ソーシャルワーカー導入の考えがあります

社会的ニーズなど詳しく調査し、必要と結論づけられたら配置を検討していきます。

今後、通常業務に影響が出る可能性が十分あります。

真籠病院事務長

新しい病院では、ハード面だけではなくソフト面の充実も大切です。是非検討してください。

職員研究プロジェクトチーム十六人で十三

小守総務部長

役場内での協議や議会の協議などがされていないので、傍聴は考えていません。

小守総務部長

町の第六次総合計画では、自治の仕組みを考えています。

できるだけ早い時期を考えていました。

小守総務部長

町の第六次総合計画では、自治の仕組みを本条例が住民にとって身近なものになります。公表の時期はいつですか。

素案は練り直しして変わります。その過程をることによって基本条例が住民にとって身近なものになります。公表の時期はいつですか。

参考にしながら、素案がまとめられました。議会や町民の皆さんに素案も含めお知らせします。

先進自治体の条例等

水沼町長

町民の皆さんのが意見を聞き、自治基本条例について理解されるよう努力していきます。

地域説明会を三会場

で実施し、町のホームページなどでお知らせします。

町の第六次総合計画では、自治の仕組みを制定し、総合計画の達成に寄与しようとするものです。

そのため、早期に自治基本条例を制定し、総合計画の達成に寄与しようとするものです。

年度中の制定を目標とせず、説明会を広く開き、町民の意見を聞く時間をもっと設けるなど、余裕が必要と考えますが。

自治体の憲法をつくっていこうとする時、今まで実施し、町のホームページなどでお知らせします。

## 別海町自治基本条例の 基本理念は

**佐藤初雄議員**

町長 町民視点・町民参加です

づくりを一層強化し、町の最高規範に位置づけて、守り育てていくことが大切です。町民とともに条例を育していくための町長の見解をうかがいます。

づくりを一層強化し、町の最高規範に位置づけて、守り育てていくことが大切です。町民とともに条例を育していくための町長の見解をうかがいます。

六次計画は多数の町民の意見のもとで策定しました。

水沼町長

六次計画は多数の町民の意見のもとで策定しました。

六次計画は多数の町民の意見のもとで策定しました。



ドクターへリは多くの人命を救っています

## 佐藤議員 ドクターへリによる 救急医療体制の現状は

**佐藤初雄議員**

福祉部長 ヘリの  
要請回数は44回です

ドクターへリによる  
救急医療体制が構築され、人命救助体制の整備が一段と進んでいます。

田村福祉部長

鉋路まで運んだのは三十五回で、霧などにより対応できなことがあります。月までの要請回数は四十回です。その内、九回ありました。

要請については、救急隊員や医師の指示により別海消防署が行います。

田村福祉部長

鉋路まで運んだのは三十五回で、霧などにより対応できなことがあります。月までの要請回数は四十回です。その内、九回ありました。

田村福祉部長

田内十三か所の離着陸場所の実態は。

田村福祉部長

根釧十三市町村で運行しています。鉋路医師会に五千万円を、そ

田村福祉部長

田内十三か所のヘリポートのうち、アスファルトの場所が七か所、グラウンドが六か所です。冬期間は四か所です。

きたいと思います。

の三名のほかに町内の団体から三十六名の推薦をいただいています。この中で検討が進めら

れていくと考えています。今後、地域説明会、パブリックコメントを

実施しながら、来年三月までに策定したいと考えています。

内当町は二百一十五千円負担しています。

内当町は二百一十五千円負担しています。

**質問**

田村福祉部長

ドクターへリの年間維持費、およびその負担金は。

田村福祉部長

田内十三か所の離着陸場所の実態は。

六次計画にも、町民と行政の役割と責任で協働のまちづくりを目指すことが提唱されています。

質問

検討委員会の一般公募が三名でした。今後地域説明会が行われます。

田村福祉部長

ドクターへリの年間維持費、およびその負担金は。

田村福祉部長

田内十三か所のヘリポートのうち、アスファルトの場所が七か所、グラウンドが六か所です。冬期間は四か所です。

## 一般質問

## ■中山間事業の主な活動内容

#### \*共同取り組み活動

- ・集落の管理体制の整備
  - ・農業生産活動  
(農用地の管理・多面的機能を増進する活動)
  - ・農業生産活動等体制整備  
(農地保全マップ・生産性収益向上取り組み)
  - ・事務経費

\*新規メニュー

- ・農地情報G I Sシステム導入（200万円）
  - ・家畜防疫助成事業  
（町家畜自衛防疫組合助成・家畜防疫車導入・洗浄機導入5台・BVD対策・ワクチン代）
  - ・有害駆除対策（カラスなど）（6,160万円）

合計 9億4500万円

中山間地等直接支払  
い交付金事業の概要、新規事業メニュー、金額は。

事業配分が、町集落二五%，サブ集落七五%に変更になつた理由は。

産業振興部長  
自給飼料の生産性向上対策に  
重点をおきました

佐藤議員

## 中山間事業の内容は

## 質問

## 水沼町長 共同取り組み活動交 付金は、集落協定に配

分することで、用途が問われることなく、自由な発想のもとで知恵を結集することができまます。

# 臭気削減の取り組みが必要

# 町長 臭気対策協議会を 早急に立ち上げます

家畜ふん尿の散布時に発生する臭気の解決が大きな課題です。

佐藤初雄議員

## 質問

各市街地周辺農家への対策については。

最近ではいろいろな苦情も寄せられてきています。

臭気対策協議会の構成および活動内容について聞きます。

## 水沼町長

当町の酪農のイメー  
ジを高めるためにも臭  
気の低減を図り、快適

## 質問

な農村社会の形成に努めることが重要であると認識しています。

#### 別表 皇氣対策実証試験（平成19年～21年）

	別海市街	西春別駅前	上春別	西春別	中西別	中春別	合計
半径	4km	2km	2km	2km	2km	2km	
対象戸数	32戸	25戸	24戸	16戸	14戸	10戸	116戸
参加戸数	8戸	4戸	3戸	2戸	1戸	3戸	21戸

皇氣対策事業内容

- ・スラリーストアーに発酵促進剤投入
  - ・スラリーストアーにエアレーション投入と微生物を併用した消臭
  - ・散布直前に木酢液などの投入

審証試験の助成金額（一頁あたり85万円を上限）

実証試験の助成金額（）あたり35万円を上限				
	平成19年	平成20年	平成21年	合計
実証戸数	22戸	33戸	32戸	87戸
金額	1,874万円	2,226万円	2,040万円	6,140万円

丹羽議員

## 入湯税を下げる理由は



町内の入浴施設は町民のいこいの場です

**副町長 納税者の負担軽減のためです**

**丹羽勝夫議員**

入湯税が百五十円から五十円になりました。利用者は百円安く利用できると思いましたが、別海市街で一軒しかない浴場では、五百円だつ

た入浴料が六百円となりました。民間ですから、入浴料をいくらにするかは勝手ですが、町は誰のために入浴税を下げるのでしょうか。入浴税

た入浴税を下げる理由です

を下げる理由と、どうしてあのタイミングで引き下げたのか教えてください。

他町では、入湯税七

十円で入浴料四百三十円と、良心的なところもあります。現状で問題ないとお考えですか。

今後の公衆浴場をどうするかを含め、浴場利用者の納得のいく方策をお知らせください。

**磯田副町長**

事業者のための税率改正などは一切していません。納税者の負担軽減のために入浴税引き下げを行いました。

**水沼町長**

税を下げるだけ入浴料を安くしてくださりということは、事業者に対して言うことはしません。入浴料が法外に高ければ、町として考えなればなりませんが、

あとは、利用者が判断することです。公衆浴場があつた方

## 町の機構図全戸配布が遅れているのは

**町長 検討していて遅くなりました  
11月に配布します**

**丹羽勝夫議員**

原稿はすでにでき上り、いつでも印刷はで

ます。がつていてるわけですか。海町機構図は、主だから、いつこのには早い時期に何部か配布されまし

た。今までコピーライフで対応します。配付時期は、現状にしつかり合ったものを出したいたい」とことで、できれば十一月の町の広報紙とともに配布し

きると思います。

全戸配布が遅れてい る理由、配布時期をお知らせください。

配布をやめたことに は甘さがあったのですが、町長の所見を聞きます。

**水沼町長**

財政改革の観点から、また、どの程度の範囲までの職員を記載するかなどを検討していく

遅くなりました。配付をやめたことに ついて、町民の視点を 大事にするということに欠けていたと反省して います。

**小守総務部長**

今までコピーライフで対応します。平成二十年度の全戸配布費用は、二十一万七千円程度でした。

がいいですが、町が補助金を出して公衆浴場としての機能を発揮し

てもらうことは、今は考えていません。

十月一日付で人事異動、新規採用、また退職者などがあるので、整理し、十月一日現在の名簿で配布します。

**小守総務部長**

今年度すでに配布された分、これから配布される分、また過去に配布した金額をお知らせください。

**質問**

今までコピーライフで対応します。平成二十年度の全戸配布費用は、二十一万七千円程度でした。

郊楽苑と町の賃貸契約内容が、少し間違えると、競合するホテル・旅館の経営などに与える影響が大きくなります。

丹羽勝夫議員

# 郊楽苑の設備改修 工事費と内容は

# 産業振興部長 不良配管の改修で 工事費2,772万円です

工事費や委託料の算定仕分けが間に合わないことや、国の交付金の関係もあり、急いでいることから、三千五百万円を一括計上しました。

改修工事の必要性については、保守管理の点検業者から指摘を受けました。

調査委託料は百七十三万円で契約を結び、九月九日に改修工事の入札執行が終わっています。

階という」とでした。  
当初は、調査に必要な予算要求だけでよいものを、一度に三千五百万円の予算計上をしたということには、何か数字的な根拠があつたのでしょうか。

管の改修工事で二千七百七十二万円の契約内容となっています。現在工事着工に至つていませんが、十二月十日ぐらいまでの工期と見込んでいます。郊楽苑側との十分な調整も必要と考えています。



配管の修理工事が必要となった郊楽苑

**岡田商工観光課長**  
既存の配管は、ピツ  
ト内配管が主です。  
全面改修には多額の  
費用がかかりますので、  
調査した不良の配管そ  
のものを改修する契約  
となっています。

# 町議会と町民の意見交換会を開催します

開催日	時 間	会 場
11月29日 (月)	午後2時 ～ 午後4時	東公民館
	午後7時 ～ 午後9時	西春別 ふれあい センター

[二二二]

- 議会活動活性化の取り組み
  - 各常任委員会の活動
  - 議員定数・議員報酬
  - その他、議会や町政について

町議会が町民の付託に応え、民  
主的なまちづくりを実現するため  
には、議会と町民との連携が重要  
です。

町民に対する説明責任を果たす  
ため、地域に出向き議会活動の状  
況などを町民の皆さんに報告する  
とともに、議会に対する意見や町  
政への提言などを直接お聞きする  
場として、三地区において議会報  
告と意見交換会を開催します。

# 常任委員会活動報告

別海町議会に設置されている常任委員会(総務建設・文教厚生・産業)は、本会議閉会中も活動しています。各委員会の所管事務調査などの活動について、9月3日に行われた委員長報告に基づいてお知らせします。

## 総務建設常任委員会

ハ月十九日に、①税の収納状況 ②自治基条例の取組状況 ③本条例の取組状況

駐屯地の現状 ④町道の舗装状況の四点について、調査しました。

平成二十一年度の町民税収納率は九八・三%で、前年対比〇・三一%増です。

今後とも町民の納税義務意識が低下しないよう配慮が必要です。自治条例について、一般町民を含めた検討委員会で検討が進められています。

別海町にふさわしい町政運営の基本と自治の基理念を定めた条例となるよう取り組んでほしいと思います。

ハ月十八日に、野付

## 産業常任委員会

たところですが、今回の調査では、ユニット方式と多床室との比較をしました。

町としては、現在の八十六床から百床をめざし、その七割をユニット、三割を多床室にと

考えていることや、ユニット方式にすると人件費など経費がかかることが分かりました。

このほか、図書館、郷土資料館などの現地調査を行い、床丹・古丹の保育園を統合した本別海保育園についての説明を受けました。

国後島泊湾などを双眼鏡で視察したところ、無数の建物や風力発電機も何基かはつきりと

見えました。侵食被害については五十ほど侵食されている箇所もあり、道の

ヘッドランド工法による対策事業が行われていますが、効果の検証が必要です。

## 近くて遠い四島へのおもい

II 北方四島交流 II (8月21日～23日 色丹島)



立派な学校の中には歯科診療器具も備えられていた

九月二日、特別養護老人ホームなどの視察調査を行いました。新特老建設について基本設計の予算がつい

別海町にふさわしい町政運営の基本と自治の基理念を定めた条例となるよう取り組んでほしいと思います。

ハ月十八日に、野付

ハ月十八日には、国後島の中間ラインまでむかいで、そこでカマイル力の群の歓迎を受けました。

ハ月十八日には、中標津から参加した知床太鼓が勇壮なバチさばきを見せました。それにもうらがる現地の子どもたちを見てふ

# 議会のうごき

管内町村議会議長会  
主催の議員研修が、羅臼小学校・多目的ホールで行われました。「地域経済の現状と将来展望」についてと題し、大地みらい信金の遠藤修一氏の講演。時代のトレンドとマクロ

口情勢、地域経済の最近の現状についてなど、釧根の経済概況も交えて報告がありました。

蓄を失うと危機が到来することや資源・食料問題など、今後の日本経済のキーポイントをあげました。その後、羅臼国後展望塔を視察し、領土問題と交流事業についての説明を受けました。



ソフトな口調で釧根の現状を伝えてくれた大地みらい信金の遠藤理事長

## 管内町村議会議員研修会

(9月25日 羅臼町)

この研修会を通して地域資源のとらえ方、活かし方など、時代へ

向き合うスタンスについて学びました。  
(松原議員)



全国から500人の議会広報関係者が集まりました

## 全国議会広報研修会

(8月25日・26日 東京)

毎年開かれている全国町村議長会主催の議会広報研修会が、シェーンバッハサボーで全国から五百人が集り二日間開催されました。

広報紙は読まれなければ意味がありません。そのため町村議長会では、広報紙作成の技術向上のため、研修会を開催しています。

初日は、分かりやすい文章表現・表記について、読まれる広報紙の作り方、文章の書き方のルールや、広報の原点である「いかに読んでもらうか、思いやりをもって、読み手に合わせて文章を書く」こと、また、伝えるための企画・編集・紙面構成などの研修を受けました。

二日目は、全国の広報紙を講師がチェックし、優れている点、検討・改善したい点の講評がされました。

当町の議会広報紙も好評価を得ましたが、情報公開や住民参加などの点でまだとの指摘を受けました。

今後も研修会で指摘された点を改善し、住民に关心をもってもらい、読まれる広報紙づくりに努力していきます。  
(山田委員)

島を訪れている人はこ  
う話してくれました。  
「しかし、今はロシア  
本土が力を入れている  
から日本とは交流する  
だけで良い」と。  
そういうえば穴渦には  
四年前に建てられた立  
派な学校があり、中に  
は診療器具も備えられ  
ていました。  
「ビザなし訪問は返還

になると話す住民が多く  
なった」と、何度も四  
か月を訪れていた人はこ  
う話してくれました。  
「しかし、それが陰の  
力でしかない現状があ  
るとしたら、日本政府  
の腹をすえての交渉し  
か、領土問題の解決は  
ないと思うのです。  
(安部議員)

# 協働の まちづくりへ



医良同友が主催した町民と病院スタッフとの交流・地曳網体験会の一コマ

## 病院スタッフと 地域住民が手を携えて

医良同友 会長 寺井 範男

私たち別海町医療サポート隊「医良同友（いいどうゆう）」は町立別海病院を柱とした地域医療体制の維持、向上に民間発の活動で取り組んでいる団体です。

今、日本の各地で地域医療の存続が危機に瀕しています。わが別海町でも医師の確保に苦慮しているということは私たち住民にも広まっています。

そのような中で「医良同友」は誕生しました。医良同友は別の地域から赴任してきた医師とその家族を地域住民が出迎え、交流の深まりを通して「居心地のいい町・別海」に医師に定着していただくことを目的にしています。

二〇〇九年十一月の発会以来、一月のワカサギ釣り体験、六月の交流会、八月の地曳網体験など様々な企画を行つてきました。今後も医療フェアや交流会を予定しており、病院スタッフと地域住民が手を携えて地域の医療を支える体制が着々と整つてきています。

医良同友の会員は趣旨に賛同した一般町民と法人が加盟し、現在の会員数は三〇〇名を数えます。今後も地域医療の重要性への理解を深めて会員を増やしていくと考えています。

年々エゾシカが増加しています。数十頭単位の群れも珍しくありません。また、今年はヒグマの目撃情報も例年の二倍以上寄せられています。調査によると、一か月に標津から本別海まで二百五十kmを移動し、同じクマが十回以上目撃されたことがあります。そのため、実際の生息数はわからないそうです。

今後は、クマの生態を学び、人もクマも安心して暮らせる対策が必要でしょう。

（西原委員）

## 編集後記



長期予報は一転して暑い夏に。それも猛暑。週間予報もほとんど当たらず、連日の晴れ予報に乾草用に刈った草はなんと全てラップ。

乳量も伸びず、牛もストレス大。繁殖など心配は来年に及ぶ。  
そして海の異変。水温が高く、秋さけ漁が不振。海の仲間のためにも、海よ荒れてくれ！ 山は荒れるな！とも言えず…。うまい秋味のためなら我慢の秋だ。  
狂った夏は許せぬ！  
（安部委員）

**携帯電話は車を止めて！ シートベルト着用・スピードダウン**